



Après avoir reporté d'un an sa réforme des lycées le Ministre de l'Education vient d'annoncer un nouveau recul sur la question des RASED – Raseau d'Aide Spécialisé aux Elèves en Difficulté - (1500 suppressions de postes au lieu de 3000) .

Cette volte face est le résultat de la mobilisation engagée par les personnels de l'éducation, les lycéens et les parents d'élèves depuis la rentrée de septembre.

Nous ne sommes pas dupes pour autant, le ministre s'est bien gardé d'annoncer la restitution des emplois supprimés , se contentant de modifier la répartition des suppressions.

Les projets dévastateurs pour le service public d' éducation, de la maternelle à l'université, sont toujours à l'ordre du jour (voir quelques exemples au verso).

Dans notre département ce sont 13 POSTES QUI SERONT SUPPRIMES A LA RENTREE 2009 Depuis 5 ans, le département des Hautes-Pyrénées a gagné 324 élèves et perdu 22 postes dans l'enseignement primaire. L'an prochain, la destruction de notre potentiel éducatif va s'accélérer : avec 68 élèves de plus attendu en septembre 2009.

Face au mépris affiché par le Ministre de l'Education à l'égard des parents, des élèves, des municipalités et des enseignants, il est temps d'accentuer la mobilisation et de proposer des alternatives

Le samedi 17 janvier, à Tarbes comme dans toutes les villes de France, JOIGNONS NOUS AUX enseignants, personnels, parents, étudiants, lycéens, militants associatifs, citoyens amis de l'Ecole publique pour réclamer l'arrêt des suppressions de postes.

- L'Education, ça ne se fait pas dans la division et l'opposition,
- L'Education, ça se fait dans le dialogue,
- L'Education, ça se fait avec des moyens suffisants,
- L'Education, ça se fait aussi avec les associations,
- L'Education, c'est construire en sachant où l'on va pour la réussite des jeunes, où l'on va pour notre société,

**Ne rajoutons pas à la crise celle de l'Education :
investissons pour elle !**

SAMEDI 17 JANVIER

**RASSEMBLEMENT à TARBES
à 10 h 30 Bourse du Travail.**

Calcul sur L' AIDE AUX ENFANTS EN DIFFICULTE

Octobre 2008 :

1) annonce de la suppression de 3000 postes d'enseignants spécialisés (RASED) . Chiffre ramené à 1500 depuis le 7 janvier du fait de la mobilisation des personnels de l'éducation et des parents. Les conséquences restent d'actualité : à la rentrée prochaine près de 150 000 enfants ne pourront être suivis dans de bonnes conditions par un enseignant formé pour cela.

2) annonce de la suppression de 3000 postes d'enseignants
Conséquences : des classes surchargées où l'aide en classe par l'enseignant va être de plus en plus difficile et des congés non remplacés, donc encore moins d'école.

Calcul sur.... L' AVENIR DE L' ECOLE MATERNELLE

L'école maternelle française, avant l'année 2008, était reconnue comme étant un facteur de réussite des élèves. Sa qualité en matière d'efficacité et d'équité est reconnue de longue date hors de nos frontières.

Que lui est-il reproché ? Elle coûterait trop cher ; pourtant un récent rapport de la cour des comptes conclue qu'elle est le moins couteux système d'accueil de la petite enfance. Et quel investissement sur l'avenir !

Et pourtant...

Juin 2008 : Dans les nouveaux programmes, la Toute Petite Section disparaît, les contenus d'apprentissage sont appauvris en petite et moyenne section, la grande section devient une véritable préparation au CP. La plupart des propositions faites dans ces programmes vont à l'encontre des positions des principaux chercheurs en sciences de l'Education et de plusieurs études récentes (respect du rythme de chaque enfant, vision répétitive des apprentissages...)

Juillet 2008 : Xavier Darcos au sujet des enseignants de maternelle dit « *que nous fassions passer des concours bac +5 à des personnes dont la fonction va être essentiellement de faire faire des siestes à des enfants ou de leur changer les couches ? Je me pose la question* ».

Novembre 2008 : rapport au sénat sur la mise en place de jardins d'éveil pour les enfants de 3 ans au sein même des écoles. Or la loi permet un accueil des enfants dans les structures de la Petite Enfance jusqu'à 4 ans. **Qui payera ?**

Le premier degré est particulièrement victime des choix budgétaires. Il s'agit d'une rupture sans précédent .Pour la première fois, alors que le nombre d'élèves augmente, le nombre de postes va diminuer considérablement. 3000 puis 1500 postes formant les RASED sont supprimés. Il ne s'agit pas d'un transfert mais d'une perte : ce sont des dizaines de milliers d'élèves qui bénéficiaient d'une aide individuelle ou en petit groupe qui vont en être privés.

Primaire : Effectifs en hausse de **15 400 élèves dans le public et 1000 dans le privé**

Créations de postes : 500

Suppressions de postes : **13 500** dans le public et le privé ;

6 000 dans le primaire.

7 500 dans le secondaire.